

substituer un arrêté en conseil comportant les termes du règlement convenu à Winnipeg?

L'acceptation de cet arrêté en conseil par le gouvernement Greenway fermerait la porte à toute réclamation future.

Cette fois, au moins, on pourrait dire que la question est bien morte.

Enfin!

PIERRE LEROUGE.

AVIS

Pierre Lerouge, devant prochainement prendre un congé prolongé, se fait un plaisir de présenter aux lecteurs du REVEIL un nouvel ami et collaborateur qui, sous le pseudonyme de *Nestor*, lui suppléera dans la conduite de la haute lutte libérale dont notre journal est le champion.

Nestor n'est pas un nouveau venu dans le journalisme d'avant-garde, et je suis certain que tous nos amis lui réserveront un accueil aussi sympathique et aussi chaleureux que celui dont ils m'ont comblé et dont je les remercie.

P L

Dit le *Monde* :

« Nous nous sommes trompé en disant hier que le REVEIL avait été condamné par les tribunaux civils et religieux; nous voulions parler du CANADA-REVUE. C'est un "lapsus calami." »

Nous ferons remarquer à notre confrère, que le *Canada-Revue* n'a jamais été condamné par les tribunaux civils.

Par contre le *Monde* n'oubliera pas que le grief que nous invoquons contre lui est une récidive.

La cour de Révision a déjà donné gain de cause aux directeurs du *Canada-Revue*, dans une cause de diffamation analogue à celle qui se présente aujourd'hui.

EXCELSIOR!

AGITEZ ET REFORMEZ

Le REVEIL m'offre pour la première fois l'hospitalité de ses colonnes et je ne voudrais pas abuser de la bienveillance dont les directeurs de cette feuille supérieurement intellectuelle font preuve à mon égard, pas plus que de la patience à laquelle j'aspire de la part de ses fidèles lecteurs pour poser d'emblée au grand réformateur. Cependant je profiterai des franchises coudées que l'on trouve ici pour exprimer carrément mes vues sur le présent et sur l'avenir de la population catholique et française de notre province. Sans reprendre les sentiments battus, sans prétendre réviser ce qui a été fait, je me contenterai de porter la vue au-delà et plus haut *sursum et excelsior*; je me permettrai de tracer des voies nouvelles, de tailler de la besogne plus neuve, et peut-être aussi plus dure, à ceux qui vous aiment et qui, par conséquent, vous suivent. Des efforts communs jaillira-t-il une œuvre profitable? Je l'espère. L'intention y sera, en tout cas; du zèle des amis de la liberté dépendra le destin de ces intentions: eux seuls diront si elles sont destinées au pavage infernal ou à macadamiser solidement la route du progrès.

Vous avez fait en faveur de la réforme de l'éducation une lutte énergique et efficace que vous continuez sans trêve. Je vous en félicite. Vous avez secoué suffisamment la traditionnelle apathie des pouvoirs publics et religieux pour provoquer un mouvement du vieux système éducationnel et pour ébranler les bases sur lesquelles il restait encloué. L'élan que vous avez donné, le branle que vous avez imprimé à ce vieil édifice chancelant et vermoulu ré-